



النشرة اليومية للاتحاد UAC DAILY MONITOR

11 نيسان (أبريل) 2023 نشرة يومية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

World Bank Slightly Raises its Global Growth Forecast in 2023

World Bank President David Malpass noted that "the bank revised its global growth forecast for 2023, raising it slightly to 2 percent, compared to a January forecast of 1.7 percent," adding that "the slowdown caused by stronger growth in 2022 will increase the debt crisis in developing countries."

Malpass explained, "The increase in the expected growth rate is due to the improvement in expectations regarding China's recovery from the closure restrictions it imposed to curb the spread of Covid-19 and the stability of the expected growth rate for the current year at 5.1 percent. Advanced economies such as the United States also performed slightly better than the World Bank had predicted in January."

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

البنك الدولي يرفع توقعاته للنمو العالمي في 2023 بشكل طفيف



أشار رئيس البنك الدولي ديفيد مالباس، إلى أن "البنك عدل توقعاته للنمو العالمي لعام 2023، ورفعته بقدر قليل إلى 2 في المئة، مقارنة بتوقعات في يناير/كانون الثاني بلغت 1.7 في المئة"، معتبرا أن "التباطؤ الناجم عن النمو الأقوى في 2022 سيزيد من أزمة الديون في الدول النامية".

وأوضح مالباس، أن "رفع معدل النمو المتوقع يرجع إلى تحسن التوقعات بشأن تعافي الصين من قيود الإغلاق التي كانت تفرضها للحد من نقشي كوفيد-19- وثبات معدل النمو المتوقع للعام الحالي عند 5.1 في المئة. كما جاء أداء الاقتصادات المتقدمة مثل الولايات المتحدة أفضل قليلا مما توقعه البنك الدولي في يناير/كانون الثاني".

المصدر (موقع العربية. نت، بتصرف)

World Bank: Slow Growth in the Arab Region

In a report on the Middle East and North Africa, the World Bank stated that inflation in food prices in the Arab region this year will lead to a slowdown in growth to 3 percent, compared to 5.8 percent last year. The bank thus lowered its growth forecast for the region after previously publishing estimates in October of 3.5 percent growth in 2023. The report expects oil-exporting countries to witness a slowdown in growth, but there is still a large gap between high-income countries and the rest of the countries in the region. Real GDP per capita growth, which is a better proxy for living standards, is expected to slow to 1.6 percent in 2023 from 4.4 percent in 2022.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



البنك الدولي: تباطؤ النمو في المنطقة العربية

بيّن البنك الدولي في تقرير بشأن منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا، أن التضخم في أسعار الغذاء في المنطقة العربية هذا العام سيؤدي إلى تباطؤ النمو إلى 3 في المئة، مقابل 5.8 في المئة في العام الماضي. وخفض البنك بذلك توقعاته لنمو المنطقة بعد تقديرات سابقة نشرها في أكتوبر/تشرين الأول بنمو عند 3.5 في المئة، في 2023. ويتوقع التقرير

أن تشهد البلدان المصدرة للنفط، تباطؤا في النمو، لكن لا تزال هناك فجوة كبيرة بين البلدان مرتفعة الدخل وبقية بلدان المنطقة. ومن المتوقع أن يتباطأ نمو نصيب الفرد من إجمالي الناتج المحلي الحقيقي، وهو بديل أفضل لتحديد مستويات المعيشة، ليصل إلى 1.6 في المئة عام 2023 من 4.4 في المئة عام 2022.

المصدر (موقع العربية. نت، بتصرف)

Dry Weather and Russia's Threat to Act Outside Grain Deal Push Wheat Prices Higher

Wheat futures rose on the Chicago Board of Trade, as dry weather put the US Kansas City wheat crop at risk, and Russia's threat to work out of a UN-brokered grain export deal sent prices higher.

Wheat contracts, the most traded on the Chicago Board of Trade, rose three cents to \$6.78 and a half a bushel, and hard red winter wheat for May delivery rose 11.5 cents to \$8.76 a bushel. Corn rose at the settlement by 10.5 cents to 6.54 dollars a bushel, while soybeans increased at the settlement by 5.5 cents to 14.87 dollars and a quarter of a cent per bushel.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



جفاف الطقس وتهديد روسيا بالعمل خارج اتفاق الحبوب يدفعان القمح للارتفاع

ارتفعت العقود الآجلة للقمح في مجلس شيكاغو للتجارة، إذ تسبب الطقس الجاف في تعريض محصول القمح بمدينة كانساس الأمريكية للخطر، كما أدى تهديد روسيا بالعمل خارج اتفاق تصدير الحبوب الذي توسطت فيه الأمم المتحدة إلى رفع الأسعار.

وارتفعت عقود القمح الأكثر تداولاً في مجلس شيكاغو للتجارة عند التسوية ثلاثة سنتات إلى 6.78 دولار ونصف سنت للبوشر، وصعد القمح الشتوي الأحمر الصلد تسليم مايو/أيار 11.5 سنت إلى 8.76 دولار للبوشر. وصعدت الذرة عند التسوية 10.5 سنت إلى 6.54 دولار للبوشر، بينما زاد فول الصويا عند التسوية 5.5 سنتا إلى 14.87 دولار وربيع سنت للبوشر.

المصدر (موقع العربية. نت، بتصرف)

Two Arab Countries at the Top of the Global Ranking of the Best Places to Live for Newcomers

A report by "Internations" shows that Bahrain, the United Arab Emirates, and Singapore are the top three relatively easy places to settle in, according to the organization's 2022 survey of nearly 12,000 expats around the world.

Bahrain ranked first out of 52 locations, according to "Internations", for being easy to obtain a visa, find housing, access government services online, and get around without speaking the local language. The top 10 places where expats say it is easy to settle include: Bahrain, UAE, Singapore, Estonia, Oman, Indonesia, Saudi Arabia, Qatar, Kenya, and Canada.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

Earthquake Hits China's Financial Sector as Anti-Corruption Campaign Expands

China's financial sector has been plagued by a series of new corruption investigations and a sudden rise in audits of investment funds. Since February, more than 10 executives have been investigated or punished. In the most high-profile case, Liu Liang, former chairman of the Bank of China, one of the country's largest banks, came under investigation at the end of March. Financiers involved in financial leasing deals, equipment loans, and logistics services in industrial sectors are also subject to "CCDI" investigations. Among them is Kong Lin, who previously headed the leasing department of the Industrial and Commercial Bank of China ICBC, the world's largest bank.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

"Apple" is the Biggest Loser in the PC Market

"Apple's" PC shipments decreased by 40.5 percent in the first quarter. Shipments of all computer manufacturers combined fell 29 percent to 56.9 million units — falling below early 2019 levels — as increased demand driven by remote work evaporated into the pandemic era, according to a recent IDC report.

Among market leaders, "Lenovo" and "Dell" recorded declines of more than 30 percent, while shipments of "HP Inc" fell 24.2 percent. No major brand escaped the slowdown, with "Asustek Computer" closing the top five down 30.3 percent.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

دولتان عربيتان في صدارة الترتيب العالمي لأفضل أماكن العيش للوافدين الجدد



أظهر تقرير أجرته منظمة Internations أن البحرين والإمارات العربية المتحدة وسنغافورة هي الأماكن الثلاثة الأولى التي يسهل الاستقرار فيها نسبياً، وفقاً لاستطلاع 2022 الذي أجرته منظمة لما يقرب من 12000 مغترب حول العالم.

واحتلت البحرين المرتبة الأولى من بين 52 موقعاً، وفقاً لمنظمة "إنترناشنز"، كونه من السهل الحصول على تأشيرة والعثور على سكن والوصول إلى الخدمات الحكومية عبر الإنترنت والتنقل دون التحدث باللغة المحلية. وتشمل أفضل 10 أماكن حيث يقول الوافدون أنه من السهل الاستقرار فيها: البحرين، الإمارات العربية المتحدة، سنغافورة، إستونيا، سلطنة عمان، إندونيسيا، المملكة العربية السعودية، قطر، كينيا، وكندا.
المصدر (موقع العربية. نت، بتصريف)

زلازل يضرب القطاع المالي في الصين مع توسع حملة مكافحة الفساد



يعاني القطاع المالي في الصين من سلسلة تحقيقات فساد جديدة والارتفاع المفاجئ في عمليات تدقيق حسابات صناديق الاستثمار، حيث ومنذ فبراير، تم التحقيق مع أكثر من 10 من المديرين التنفيذيين أو معاقبتهم. وفي القضية الأكثر شهرة، خضع ليو ليانغ، الرئيس السابق لبنك الصين، أحد أكبر البنوك في البلاد، للتحقيق في نهاية مارس. كما يخضع الممولون الذين لهم صلات بصفقات التأجير التمويلي وقروض المعدات والخدمات اللوجستية في القطاعات الصناعية لتحقيقات "CCDI" ومن بين هؤلاء، كونغ لين، الذي ترأس سابقاً قسم التأجير في البنك الصناعي والتجاري الصيني ICBC، أكبر بنك في العالم.

المصدر (موقع العربية. نت، بتصريف)

"أبل" أكبر الخاسرين في سوق أجهزة الحواسيب الشخصية



انخفضت شحنات أجهزة الكمبيوتر الشخصية لشركة "أبل" بنسبة 40.5 في المئة في الربع الأول. وتراجعت شحنات جميع شركات تصنيع أجهزة الكمبيوتر مجتمعة بنسبة 29 في المئة لتصل إلى 56.9 مليون وحدة - وانخفضت إلى ما دون مستويات أوائل عام 2019 - حيث تبخرت زيادة الطلب المدفوعة بالعمل عن بُعد في حقبة الوباء، وفقاً لتقرير IDC الأخير.

ومن بين الشركات الرائدة في السوق، سجلت "لينوفو"، و"Dell" انخفاضاً بأكثر من 30 في المئة، بينما انخفضت شحنات "HP Inc" بنسبة 24.2 في المئة. ولم تتج أي علامة تجارية رئيسية من التباطؤ، حيث اختتمت "Asustek Computer" المراكز الخمسة الأولى بانخفاض 30.3 في المئة.

المصدر (موقع العربية. نت، بتصريف)

IMF Warns: Bank Profits in the Crosshairs of Inflation

A recent report showed that strained relations between China and the United States and Russia's war in Ukraine have led to increased financial isolation over the past few years.

According to the International Monetary Fund, these tensions have slowed international investment and hurt payment systems and asset prices, undermining global financial stability. This in turn will lead to instability by increasing banks' financing costs, reducing their profitability, and reducing their lending to the private sector.

According to the report, which comes in the wake of the Silicon Valley Bank collapse and the subsequent financial system crisis, the imposition of fiscal constraints, increased uncertainty, cross-border credit, and outflows resulting from escalating tensions, could increase the risk of bank debt replenishment and financing costs.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



صندوق النقد يحذر: أرباح البنوك في مرمى نيران التضخم

أظهر تقرير حديث أن العلاقات المتوترة بين الصين والولايات المتحدة والحرب الروسية في أوكرانيا، أدت إلى زيادة العزلة المالية على مدى السنوات القليلة الماضية.

ووفق صندوق النقد الدولي أدت هذه التوترات إلى تباطؤ الاستثمارات الدولية وأضررت بأنظمة الدفع وأسعار الأصول، مما قوض الاستقرار المالي العالمي. الأمر الذي سيؤدي بدوره إلى عدم الاستقرار من خلال زيادة تكاليف تمويل البنوك، وخفض ربحيتها، وتقليل إقراضها للقطاع الخاص.

ووفقاً للتقرير، الذي يأتي في أعقاب انهيار بنك وادي السيليكون وأزمة النظام المالي اللاحقة، فإن فرض القيود المالية، وزيادة عدم اليقين، والائتمان عبر الحدود والتدفقات الاستثمارية الخارجية الناتجة عن تصاعد التوترات، يمكن أن تزيد من مخاطر تجديد ديون البنوك وتكاليف التمويل.

المصدر (موقع العربية. نت، بتصرف)

For the First Time in 4 years, the Revenues of the World's Largest Chip Company Declined

Revenue from Taiwan Semiconductor Manufacturing, the world's largest chipmaker, fell about 15 percent in March year-on-year, the first decline in nearly four years.

The company said its revenue fell to NT\$145.41 billion (\$4.78 billion) last month, compared with NT\$171.9 billion during the same period a year earlier. However, at the same time, the company's revenue rose 3.6 percent in the first quarter of 2023 on a year-on-year basis to NT\$508.6 billion (\$16.73 billion).

Source (CNBC Arabic Website, Edited)



لنول مرة في 4 سنوات.. تراجع إيرادات أكبر شركة رقائق في العالم

انخفضت إيرادات Taiwan Semiconductor Manufacturing وهي أكبر شركة للرقائق في العالم بنحو 15 في المئة خلال مارس آذار على أساس سنوي، في أول تراجع في نحو 4 سنوات. وأعلنت الشركة عن أن إيراداتها تراجعت إلى 145.41 مليار دولار تايواني (4.78 مليار دولار أمريكي) الشهر الماضي، مقارنة بـ 171.9 مليار دولار تايواني خلال نفس الفترة قبل عام. لكن في الوقت نفسه ارتفعت إيرادات الشركة بنسبة 3.6 في المئة في الربع الأول 2023 على أساس سنوي إلى 508.6 مليار دولار تايواني (16.73 مليار دولار أمريكي).

المصدر (موقع CNBC عربي، بتصرف)

UAE is a Destination for the Rich and Those Looking for the Best Countries to Live with Dignity

UAE-based business leaders have been featured on Forbes' thirty-seventh annual list of billionaires in the world.

Among the 10 richest people living in the UAE are: Pavel Durov, Yusuf Ali MA, Mickey Jagtiani, Hussain Sajwani, Rafi Pillay, Abdulla bin Ahmed Al Ghurair, Sunny Varkey, Joy Alukkas, Abdullah Al Futtaim and his family, Dr. Shamsheer Vayalil.

The "Internations 2022" survey showed that the UAE is one of the top three countries in the world to live decently, settle down, and start a new life in it.

Source (Al Khaleej Emirate Newspaper, Edited)



الإمارات قبلة الثغنياء والباحثين عن أفضل الدول للعيش الكريم

احتل كبار رجال الأعمال المقيمين في الإمارات مناصب بارزة في قائمة فوربس السنوية السابعة والثلاثين للمليارديرات في العالم.

ومن بين 10 من أغنياء العالم مقيمين في الإمارات وهم: بافل دوروف، يوسف علي إم إيه، ميكي جاغتياني، حسين سجواني، رافي بيلاي، عبد الله بن أحمد الغرير، صني فاركي، جوي أوكاس، عبد الله الفطيم وعائلته، الدكتور شمشير فاياليل.

وأظهر استطلاع "انترنيشنز 2022" أن الإمارات إحدى أفضل ثلاث دول في العالم للعيش الكريم والاستقرار وبدء حياة جديدة فيها.

المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف)

سلطنة عُمان تسجل فائضاً في الميزانية العامة بـ 372 مليون ريال Budget of 372 Million Riyals at the end of February

Oman's public revenues increased by 12 percent until the end of February 2023, recording about RO 2.148 billion, compared to RO 1.918 billion in the same period of 2022.

Net oil revenues until the end of February increased by 5 percent, recording about 1.153 billion RO compared to 1.94 billion RO until the end of February 2022.

Current revenues collected until the end of February increased by RO 160 million to RO 471 million, compared to RO 311 million in the same period of 2022.

Source (Al Khaleej Emirate Newspaper, Edited)



شهدت الإيرادات العامة لسلطنة عُمان ارتفاعاً بنسبة 12 في المئة حتى نهاية فبراير/ شباط 2023، مسجلة نحو 2.148 مليار ريال عُمان، مقارنة بتسجيل 1.918 مليار ريال عُمان في الفترة ذاتها من عام 2022.

وارتفع صافي إيرادات النفط حتى نهاية فبراير/ شباط الماضي بنسبة 5 في المئة، مسجلاً نحو 1.153 مليار ريال عُمان مقارنة بتحصيل 1.94 مليار ريال عُمان حتى نهاية فبراير/ شباط 2022.

وارتفعت الإيرادات الجارية المحصلة حتى نهاية فبراير/ شباط الماضي بنحو 160 مليون ريال عُمان، حيث بلغت نحو 471 مليون ريال عُمان، مقارنة بتحصيل 311 مليون ريال عُمان في الفترة ذاتها من عام 2022.

المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف)

The Founder of the Chinese Company that owns «TikTok» Loses \$ 17 billion مؤسس الشركة الصينية المالكة لـ«تيك توك» يتكبد 17 مليار دولار

Zhang Yimin, the founder of the Chinese "ByteDance" group that owns the "Tik Tok" application, decreased by \$ 17 billion last year.

Zhang is still the second richest businessman in the world under the age of forty, with an estimated wealth of \$ 37 billion, according to statistics published by the Chinese company «Huron». He is preceded in this classification by Mark Zuckerberg, head of the US giant Meta that owns "Facebook" and "Instagram", whose wealth was estimated by "Huron" at \$ 68 billion. According to the ranking, Zuckerberg also lost nearly \$8 billion in money last year.

Source (Al Khaleej Emirate Newspaper, Edited)



انخفضت ثروة تشانغ يي مين، مؤسس مجموعة «بايت دانس» الصينية المالكة لتطبيق «تيك توك»، الشخصية بمقدار 17 مليار دولار العام الماضي.

ولا يزال تشانغ ثاني أغنى رجل أعمال في العالم تحت سن الأربعين، بثروة تُقدَّر بـ37 مليار دولار، وفق إحصاءات نشرتها شركة «هورون» الصينية. ويسبقه في هذا التصنيف مارك زوكربيرغ، رئيس شبكة ميتا

الأمريكية العملاقة المالكة لـ«فيسبوك» و«انستغرام»، والذي قَدَّرت «هورون» ثروته بـ68 مليار دولار. وبحسب الترتيب، خسر زوكربيرغ أيضاً أموالاً العام الماضي تقرب قيمتها من 8 مليارات دولار.

المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف)

Huge Spending on Luxury Real Estate in Four Arab Countries in Crisis

Real estate prices have jumped in financially distressed Arab countries, where exchange markets are witnessing continuous turmoil that has declined the value of their national currencies. The prices of luxury real estate witnessed a significant increase in four Arab countries, namely Yemen, Egypt, Lebanon, and Jordan, despite the worsening economic, financial, and living conditions there, the increase in poverty rates, the suffering of citizens, and the erosion of their purchasing power.

In Egypt, luxury real estate witnessed a great deal of spending, despite the economic and financial crises the country is going through. The real estate market also witnessed a huge rise in the prices of residential and administrative units, driven by the decline in the value of the Egyptian pound against major currencies.

Source (Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited)



إنفاق ضخم على العقارات الفاخرة في 4 دول عربية مأزومة

قفزت أسعار العقارات في دول عربية مأزومة مالياً وتشهد أسواق الصرف فيها اضطرابات متواصلة دفعت بقيمة عملاتها الوطنية إلى التهاوي. وشهدت

أسعار العقارات الفاخرة ارتفاعاً كبيراً في 4 دول عربية وهي اليمن ومصر ولبنان والأردن رغم تأزم الأوضاع الاقتصادية والمالية والمعيشية بها، وزيادة

معدلات الفقر ومعاناة المواطنين الحياتية وتآكل قوته الشرائية.

وفي مصر شهدت العقارات الفاخرة إنفاقاً كبيراً رغم الأزمات الاقتصادية والمالية التي تمر بها البلاد. كما شهد سوق العقار ارتفاعاً هائلاً في أسعار الوحدات السكنية والإدارية، مدفوعة بتراجع قيمة الجنيه، مقابل العملات الرئيسية.

المصدر (صحيفة العربي الجديد، بتصرف)